

Las políticas activas de empleo (PAE) son más efectivas contra la pobreza infantil cuando consideran la conciliación laboral y familiar.

Esta es una de las conclusiones del cuarto estudio del proyecto “¿Qué funciona contra la pobreza? Ámbito pobreza infantil”, centrado en analizar la evidencia disponible sobre el impacto de las PAE en hogares con niños/as en Cataluña y otros países.



[Consúltalo](#)



Punto de partida

26,8%



de niños, niñas y adolescentes en **riesgo de pobreza**: vive en hogares con unos ingresos netos inferiores al 60% de la mediana (2023).

1 de cada 3



De estos, uno de cada tres (35,4%) vive con al menos una persona en **situación de desempleo** (2023).



Ámbitos analizados

Incremento de la demanda laboral

Políticas de incentivos para retener puestos de trabajo y crear empleo.



Aumento de la oferta laboral

Políticas que incentivan a las personas a trabajar o apuestan por su formación.



Mejora del ajuste laboral

Políticas orientadas a mejorar la correspondencia entre las necesidades del mercado laboral y las ofertas laborales.



Evidencias



El Programa "Employ.me" de Eslovenia aumentó un 30% la probabilidad de empleo de los participantes después de dos años.



El programa "Working Families Tax Credit" del Reino Unido incrementó 10 p.p. la probabilidad de empleo de las madres solteras con hijos/as en edad preescolar.



El Programa "REA" de Nevada aumentó el empleo entre un 2,7% y un 3,15% en cinco años.



Implicaciones para la práctica



Conciliación laboral y familiar

Las políticas más efectivas para personas con hijos a cargo son aquellas que tienen en cuenta la conciliación laboral y familiar, incluyendo **medidas de apoyo a los cuidados y de flexibilidad horaria**.



Inversiones a largo plazo

Es necesario pensar en inversiones a medio y largo plazo para garantizar resultados positivos, como, por ejemplo, **más recursos para programas o un ecosistema de apoyo complementario**.



Evaluación específica

Se necesitan evaluaciones **que midan el impacto específico de las PAE en personas con hijos** a cargo para diseñar políticas más ajustadas a las necesidades reales de los hogares.